
 

 

大學免除中專培訓課程 高等教育專業發展向上提升 
 

駐胡志明市臺北經濟文化辦事處派駐人員 
 

越南教育培訓部 2011 年 12 月 2 日頒佈第 57 號決議，根據其中

第六條第二項新規定，各大專院校自 2012 年起，將不能再招生培訓

中專學生。此項新規定，讓不少高專職業學校歡樂不已，然而，也引

起部分大學的質疑。 

高專職業學校多年來面臨招生困難的問題，其原因大部分是由於

大學也同時招生培訓中專學生，把學生都搶光了。另一方面，此項新

規定對於一些剛從高專升格為學院或大學的學校也造成擔憂，他們前

身均是一所高專或中專學校，主要培訓的對象是一般職業學生。例

如，胡志明市阮必成大學 2011 學年度才招收中專 3000 個名額，胡志

明市食品工業大學也招收 1450 個名額，胡志明市醫藥大學每年也招

收 1000 個中專名額，往後如果不得再招收中專生，雖不致造成學校

太大困擾。但是，過去獨立式的中專學校本身僅能培訓一般職業類

科，未來大學完全不能參與培訓後，一些比較新興的職業類科恐將沒

有學校可以經營培訓了。 

胡志明市環境與資源大學阮庭俊（Nguyen Dinh Tuan）校長對此

也提出質疑：在環境與資源這個領域，除了該校以外，沒有一所中專

學校能培育這方面的人才。例如地測、地圖、地政、土地管理等課程，

只有該校設有中專課程，提供各地方公家機關幹部方便半工半讀進

修。該校副校長黃職（Huynh Chuc）也對此提出意見，建議教育培訓

部針對一些特殊職業培訓類科，繼續交由大學兼辦，教育培訓部並可

以成立檢測委員會來督導。也可以考慮在每個大學旁邊設立中專學

校，以充分利用各大學現有的教學設備與師資。換句話說，這樣的模

式，可以把原來附設在大學裏的中專獨立出來，以兼顧大學與中專學

校的實際需求。 

從長遠發展來看，此一新規定對於越南高等教育專業研究向上發

展將有助益。胡志明市工業大學副校長阮春環（Nguyen Xuan Hoan）

即表示贊同，該校兩年前並已擬妥於 3、4年後再不招收培訓中專學

生，以便專心加強提升大學培訓的品質。 
 
教育資料來源：越南教育網站，2011 年 12 月 17 日。 
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